






UNIVERSITAS ISLAM MADURA
FAKULTAS KESEHATAN
PROGRAM STUDI D3 KEBIDANAN

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

Nama Mata Kuliah	Kode Mata Kullah	Bobot (sks)	Semester	Tgl Penyusunan
Praktek Klinik Kebidanan 3	Bd. 5.023	3	VI	23 Januari 2023
Otorisasi	Nama Koordinator Pengembang RPS	Koordinator Bidang Keahlian (Jika Ada)	Ka PRODI	
	 Qurratul A'yun, S.Tr.Keb.,M.Kes	 Yayuk Eliyana, M.Kes.	
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-PRODI (Capaian Pembelajaran Lulusan Program Studi) Yang Dibebankan Pada Mata Kuliah			
	CPSA	Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religious.		
	CPSB	Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan praktik kebidanan berdasarkan agama, moral dan filosofi, kode etik profesi, serta kebidanan		
	CPSC	Berkontribusi dalam peningkatan mutu kehidupan bermasyarakat, berbangsa, bernegara dan kemajuan peradaban berdasarkan Pancasila.		
CPSD	Berperan sebagai warga negara yang bangga dan cinta tanah air, memiliki nasionalisme serta rasa tanggungjawab pada negara dan bangsa.			

	CPSE	Menghargai keanekaragaman budaya, pandangan, agama dan kepercayaan serta pendapat atau temuan orisinal orang lain
	CPSG	Bekerja sama dan memiliki kepekaan social serta kepedulian terhadap masyarakat dan lingkungan.
	CPSH	Taat hukum dan disiplin dalam kehidupan bermasyarakat dan bernegara serta dalam kehidupan berprofesi.
	CPSI	Menginternalisasi nilai-nilai leluhur, norma, filosofi dan etika akademik.
	CPPF	Menguasai konsep umum sosial budaya, agama, dan kepercayaan
	CPPL	Menguasai pengetahuan faktual tentang etika dan hukum perundang-undangan dalam asuhan kebidanan
	CPPM	Menguasai konsep umum, prinsip, dan teknik komunikasi efektif
	CPPN	Menguasai konsep, prinsip, dan tehnik komunikasi teurapeutik
	CPKUA	Mampu menyelesaikan pekerjaan berlingkup luas dan memilih beragam metode yang sesuai, baik yang belum maupun yang sudah baku dalam pelayanan dan asuhan kebidanan
	CPKUB	Mampu menunjukkan kinerja yang bermutu dan terukur sesuai dengan standar prosedur operasional dalam memberikan pelayanan dan asuhan kebidanan
	CPKUD	Mampu menyusun laporan hasil dan proses kerja secara akurat dan sah serta mengomunikasikannya secara efektif kepada pihak lain yang membutuhkan
	CPKUE	Mampu bekerjasama, berkomunikasi teknis dan prosedural dalam pekerjaannya
	CPKUH	Mampu mendokumentasikan, menyimpan, mengamankan, dan menemukan kembali data untuk menjamin kesahihan dan mencegah plagiarisme
	CPKKG	Mampu mencatat dan mendokumentasikan asuhan kebidanan sesuai sistem rekam medis yang berlaku
	CPKKH	Mampu berkomunikasi teknis dan prosedural secara verbal dan non-verbal dengan perempuan, keluarganya, dan masyarakat, serta teman sejawat untuk meningkatkan kesehatan perempuan, ibu dan anak

	CPMK (Capaian Pembelajaran Mata Kuliah)	
	CPMK1	Melaksanakan praktikum Asuhan Antenatal di Komunitas
	CPMK2	Melaksanakan praktikum Asuhan Intranatal di Komunitas
	CPMK3	Melaksanakan praktikum Asuhan Postnatal di Komunitas dan Kunjungan rumah
	CPMK4	Melaksanakan praktikum Asuhan BBL, Bayi, Balita Di Komunitas
	CPMK5	Melaksanakan praktikum Asuhan Kebidanan Reproduksi dan KB di Komunitas
	CPMK6	Melaksanakan upaya Promosi Kesehatan dengan melibatkan masyarakat
	CPMK7	Melaksanakan kolaborasi dan Rujukan yang Tepat
Diskripsi Singkat MK	Mata kuliah ini adalah mampu melaksanakan asuhan kebidanan pada individu, keluarga, dan masyarakat di komunitas. Meliputi : konsep pelayanan kebidanan komunitas dan keluarga sebagai pusat pelayanan, Tugas dan tanggungjawab bidan komunitas, memberikan asuhan kebidanan di komunitas, dengan dasar-dasar komunikasi, pemanfaatan hasil survey kesehatan masyarakat, melakukan pemantauan setempat di wilayah kerja, melakukan pendokumentasian, system rujukan dan pelayanan kesehatan.	
Bahan Kajian / Materi Pembelajaran	Pertemuan 1: Kegiatan Praktikum Asuhan Antenatal Pertemuan 2 : Kegiatan Praktikum Asuhan Antenatal Pertemuan 3 : Kegiatan Praktikum Asuhan Intranatal di Komunitas Pertemuan 4 : Kegiatan Praktikum Asuhan Intranatal di Komunitas Pertemuan 5 : Kegiatan Praktikum Asuhan Postnatal di Komunitas Pertemuan 6 : Kegiatan Praktikum Asuhan Postnatal di Komunitas Pertemuan 7 : Kegiatan Praktikum Asuhan Kebidanan neonatus, bayi, balita di Komunitas Pertemaun 8 : Ujian Tengah Semester Pertemuan 9 : Kegiatan Praktikum Asuhan Kebidanan neonatus, bayi, balita di Komunitas Pertemuan 10 : Kegiatan Praktikum Kesehatan Reproduksi/KB di Komunitas Pertemuan 11 : Kegiatan Praktikum Kesehatan Reproduksi/KB di Komunitas Pertemuan 12 : Kegiatan Praktikum Upaya Promosi Kesehatan dengan melibatkan masyarakat	

	<p>Pertemuan 13: Kegiatan Praktikum Upaya Promosi Kesehatan dengan melibatkan masyarakat</p> <p>Pertemuan 14: Kegiatan Praktikum Kolaborasi</p> <p>Pertemuan 15: Kegiatan Praktikum Melakukan Rujukan dengan Tepat</p> <p>Pertemuan 16: Ujian Akhir Semester</p>	
Daftar Referensi	Utama:	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Junengsih.2018. Bahan Ajar Pratek Kebidanan Komunitas. 2. Pengurus Pusat IBI (2016) Buku Acuan Midwifery Update. 3. Handayani, RS dan Mulyati ST (2017). Bahan Ajar Kebidanan Dokumentasi Kebidanan edisi 2017. Pusat Pendidikan Sumber Daya Manusia Kesehatan Badan Pengembangan dan Pemberdayaan Sumber Daya Manusia. Kementerian Kesehatan Republik Indonesia. Jakarta 4. Yayasan Pendidikan Kesehatan Perempuan (2015), Asuhan Kebidanan Komunitas berperspektive gender dan HAM. Jakarta : YPKP 5. Sugiyanto. (2016). Modul Praktik Klinik Keluarga dan Keperawatan Komunitas. Pusat Pendidikan Sumber Daya Manusia Kesehatan Badan Pengembangan dan Pemberdayaan Sumber Daya Manusia. Kementerian Kesehatan Republik Indonesia. Jakarta 6. Rahayu, Teta Puji. 2019. Modul Praktikum Kebidanan Komunitas. Magetan : Prodi D3 Kebidanan Poltekes Surabaya 	
	Pendukung:	
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Nanggolan, natalita. 2019. Asuhan kebidanan pada ny. S g2p1a0 masa hamil sampai dengan masa nifas dan pelayanan keluarga berencana di praktik mandiri bidan helen tarigan kec. Medan selayang kota madya medan. Perpustakaan Repository 2. Putri, Desi Rahmayani. 2019. Asuhan kebidanan pada ny. K masa hamil sampai dengan masa nifas dan pelayanan keluarga berencana di praktik mandiri bidan vina kec. Medan baru tahun 2018. DSPACE. 3. Ginting, Hanna Kloudia. 2020. Asuhan Kebidanan Pada Ny. S Masa Hamil Sampai Dengan Masa Nifas Dan Pelayanan Keluarga Berencana Di Klinik Dina Tahun 2020. DSPASCE 	
Media Pembelajaran	Perangkat lunak:	Perangkat keras :
	<ol style="list-style-type: none"> 1. Buku Ajar 2. Modul 3. Powerpoint 4. Alat Peraga 5. Alat Dan Bahan Prasad 	<ol style="list-style-type: none"> 1. LCD 2. Laptop 3. Brosur 4. Leaflet
Nama Dosen Pengampu	Qurratul A'yun, S.Tr.Keb.,M.Kes NIDN. 0717099201	
Mata kuliah prasyarat (Jika ada)	Tidak Ada	

Minggu Ke-	Sub-CPMK (Kemampuan akhir yg direncanakan)	Bahan Kajian (Materi Pembelajaran)	Bentuk dan Metode Pembelajaran	Estimasi Waktu	Pengalaman Belajar Mahasiswa	Kriteria & Bentuk Penilaian	Indikator Penilaian	Bobot Penilaian (%)
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)	(9)
1	Mampu melaksanakan praktikum antenatal di komunitas	Praktek Kehamilan	Bentuk Pembelajaran: Perseptor/Mentor dibagi menjadi kelompok Metode Pembelajaran: Wahana Praktek daerah binaan	Praktikum 3x170"	1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil	1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas 2. Observasi pelaksanaan dilapangan	1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 3. Wahana praktek daerah binaan	8
2	Mampu melaksanakan praktikum antenatal di komunitas	Praktek Kehamilan	Memberikan asuhan kebidanan pada Ibu Hamil di Komunitas yang meliputi pengkajian, perumusan diagnosa, pengembangan perencanaan,	Praktikum 3x170"	1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil	1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas	1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 3. Wahana praktek daerah binaan	8

			evaluasi, dan dokumentasi			2. Observasi pelaksanaan dilapangan		
3-4	Mampu melaksanakan praktikum intranatal di komunitas	Praktek Persalinan	Memberikan asuhan kebidanan pada Ibu bersalin di Komunitas yang meliputi pengkajian, perumusan diagnosa, pengembangan perencanaan, evaluasi, dan dokumentasi	Praktikum 3x170"	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas 2. Observasi pelaksanaan dilapangan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 3. Wahana praktek daerah binaan 	16
5-6	Mampu melaksanakan praktikum Postnatal di Komunitas	Praktek Nifas	Memberikan asuhan kebidanan pada Ibu Nifas di Komunitas yang meliputi pengkajian, perumusan diagnosa, pengembangan perencanaan, evaluasi, dan dokumentasi	Praktikum 3x170"	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas 2. Observasi pelaksanaan dilapangan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 3. Wahana praktek daerah binaan 	8

7	Mampu melaksanakan praktikum Neonatus, Bayi, Balita di komunitas	Praktek Neonatus, Bayi, Balita	Memberikan asuhan kebidanan pada Neonatus, Bayi, Balita di Komunitas yang meliputi pengkajian, perumusan diagnosa, pengembangan perencanaan, evaluasi, dan dokumentasi	Praktikum 3x170"	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas 2. Observasi pelaksanaan dilapangan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 3. Wahana praktek daerah binaan 	8
8	UJIAN TENGAH SEMESTER							
9	Mampu melaksanakan praktikum balita di komunitas	Praktek Neonatus, Bayi, Balita	Memberikan asuhan kebidanan pada Neonatus, Bayi, Balita di Komunitas yang meliputi pengkajian, perumusan diagnosa, pengembangan perencanaan, evaluasi, dan dokumentasi	Praktikum 3x170"	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas 2. Observasi pelaksanaan dilapangan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 3. Wahana praktek daerah binaan 	8
10-11	Mampu melaksanakan praktikum Asuhan Kesehatan	Praktek Asuhan Kesehatan Reproduksi dan KB	Memberikan asuhan Asuhan Kesehatan Reproduksi	Praktikum 3x170"	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa dibagi kelompok untuk membina suatu daerah binaan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mengukur pelaksanaan pembinaan keluarga 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Logbook 2. Pedoman pratek komunitas 	16

	Reproduksi dan KB di komunitas		dan KB di Komunitas yang meliputi pengkajian, perumusan diagnosa, pengembangan perencanaan, evaluasi, dan dokumentasi		2. Tiap mahasiswa membina 1 atau 2 keluarga yang mempunyai ibu hamil	binaan oleh mahasiswa dengan menggunakan pedoman praktek komunitas 2. Observasi pelaksanaan dilapangan	3. Wahana praktek daerah binaan	
12	Mampu melakukan upaya promosi kesehatan di Masyarakat	Promosi kesehatan di Masyarakat	1. Menerapkan pendekatan kepada masyarakat dalam promosi kesehatan 2. Mempertimbangkan etik dalam promosi kesehatan di Masyarakat	Praktikum 3x170"	1. Mahasiswa mampu melakukan promosi kesehatan sesuai dengan kebutuhan daerah binaan	1. Metode promosi kesehatan 2. Perencanaan promosi kesehatan	1. Materi promosi kesehatan 2. Pedoman praktik komunitas 3. Wahana Praktek daerah binaan	5
13	Mampu melakukan upaya promosi kesehatan di Masyarakat	Promosi kesehatan di Masyarakat	1. Melaksanakan peran bidan dalam kegiatan promosi kesehatan di masyarakat	Praktikum 3x170"	1. Mahasiswa mampu melakukan promosi kesehatan sesuai dengan kebutuhan daerah binaan	1. Metode promosi kesehatan 2. Perencanaan promosi kesehatan	1. Materi promosi kesehatan 2. Pedoman praktik komunitas 3. Wahana Praktek daerah binaan	5

14	Mampu Melakukan kolaborasi	Kolaborasi	1. Melakukan kolaborasi dengan tim kesehatan lainnya apabila diperlukan	Praktikum 3x170"	1. Mahasiswa melakukan kolaborasi dengan petugas kesehatan lainnya	1. Kasus yang bukan wewenang bidan	1. Pedoman praktik komunitas 2. Wahana Praktek daerah binaan	
15	Mampu Melakukan Rujukan dengan Tepat	Rujukan	1. Melakukan rujukan yang tepat jika terdapat permasalahan yang membutuhkan rujukan	Praktikum 3x170"	1. Mahasiswa melakukan rujukan untuk permasalahan diluar wewenang kebidanan	1. Kasus yang bukan wewenang bidan	1. Pedoman praktik komunitas 2. Wahana Praktek daerah binaan	10
16	UJIAN AKHIR SEMESTER							